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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 
 

----------Aos vinte e nove dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, no Cine 

Teatro de Almeirim pelas vinte e uma horas e catorze minutos, encontrando-se presente 

a maioria dos membros que compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão 

ordinária, com o objetivo de dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: ------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE 

TRINTA DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. ---------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO 

EXTRAORDINÁRIA DE VINTE E SETE DE JULHO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. ----- 

TRÊS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO. ------------ 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

ESTABELECIMENTO E FIXAÇÃO DAS TAXAS PARA VIGORAREM EM DOIS MIL E 

VINTE E TRRÊS DO IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM A ALÍNEA A) DO ARTIGO CATORZE DA LEI NÚMERO 

SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM RECURSO AO DECRETO-LEI NÚMERO DUZENTOS E 

OITENTA E SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE DOZE DE NOVEMBRO (CIMI) COM 

TODAS AS SUAS ALTERAÇÕES, SENDO A ÚLTIMA E A SUA TIRISSEÍSSIMA 

SÉTIMA A INTRODUZIDA PELA LEI DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE, DE TRINTA E 

UM DE MARÇO; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

PARTICIPAÇÃO NO IRS PARA DOIS MIL E VINTE E TRÊS, APRESENTADA PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL NOS TERMOS DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 

SEIS DA LEI SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE 

SETEMBRO, CONJUGADO COM A ALÍNEA C), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE 

E CINCO DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE 

DOZE DE SETEMBRO; ------------------------------------------------------------------------------------- 
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SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DA 

DERRAMA PARA DOIS MIL E VINTE E TRÊS, APRESENTADA PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL NOS TERMOS A ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E 

TRÊS DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE 

DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS 

MIL E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS 

MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, SETE – A BARRA DOIS MIL E 

DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS 

MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO CINQUENTA 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA C) DO 

ARTIGO CATORZE DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE 

DE TRÊS DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D 

BARRA DOIS MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO 

SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, 

NÚMERO CENTO E TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE 

SETEMBRO, NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE 

MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE 

E OITO DE DEZEMBRO, LEI CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE, 

DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS 

MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, LEI NÚMERO SETENTA E UM 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO 

DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE DE TRINTA E UM DE MARÇO, E AINDA, EM 

CUMPRIMENTO DA ALÍNEA D), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO DO 

ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE 

SETEMBRO; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA TAXA MUNICIPAL DE 

DIREITOS DE PASSAGEM PARA O ANO CIVIL DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, NOS 

TERMOS A ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS COM 

ALÍNEA B) DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO, AMBOS DO ANEXO I À 

LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, 

CONJUGADO COM A LEI NÚMERO CINCO BARRA DOIS MIL E QUATRO, DE DEZ 

DE FEVEREIRO (LEI DAS COMUNICAÇÕES ELETRÓNICAS) E POSTERIORES 

ALTERAÇÕES, A ULTIMA DAS QUAIS, A QUINZE INTRODUZIDA, PELO DECRETO-

LEI NÚMERO NOVENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSETE DE TRINTA E UM 

JULHO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA--------------------------------

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; Eurico Manuel Lopes Henriques, (presidente da mesa da 

Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Gustavo Gaudêncio da Costa; Helena Maria Martinho Lopes 

Cláudio; José David Ventura Gouveia; Vasco Miguel Fortunato Carvalho; Sónia Isabel 

Campos da Silva Colaço; Mariana da Silva Salgado; Vanessa Filipa Azinheira Cláudio 

Duarte; Carlos Alberto Vieira de Frias Oliva; Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina 

Nunes; Domingos Manuel Monteiro Martins; Joana Nunes Carvalho; Eduardo Fernando 

Rodrigues A. A. de Oliveira; Carla Marina de Sousa de Jesus Silva; Nuno Miguel da 

Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Alfredo da Silva Trindade; Flávio Fernando Rodrigues 

Areias; Paulo José Casimiro Duarte; Sofia Lourenço Ferreira; Joaquim Manuel de Deus 

Catalão (Presidente da Junta de Almeirim); João Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário 

(Presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Cândida Isabel da Conceição Lopes 

(Presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); António José Carvalho Dionísio (Junta de 

Junta da Raposa). --------------------------------------------------------------------------------------------

Presenças do Executivo Municipal o Senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente da 

Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana Caetano (vice-presidente); Maria Emília 

Moreira (vereadora); Rui Manuel Farinha Freire Rodrigues (vereador); Ana Sofia da 

Fonseca Casebre (vereadora); António Joaquim Borrego Maximiano (vereador) e 

Beatriz de Almeida Silva Apolinário (vereadora). -----------------------------------------------------

--------- Registo de faltas na presente sessão: O Deputado Fernando Manuel Figueiredo 

Cardoso e a Senhora Presidente da Junta de Freguesia da Raposa, Cristina Casimiro. -- 

--------- Sendo vinte e uma horas e quinze minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de Setembro de dois mil e vinte e dois. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite ao Executivo Municipal, e a todos os 

deputados municipais e público presente. ------------------------------------------------------------- 

Pela folha de presenças, verifico que existe quórum na sessão de Setembro da 
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Assembleia Municipal de Almeirim, pelo que declaro aberta a sessão ordinária do dia 

trinta do mês de Setembro de dois mil e vinte e dois. ----------------------------------------------- 

Estão presentes os vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou seja, 

dezanove elementos do grupo do PS, dois do grupo da CDU, dois da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS/PP) e dois do CHEGA. ---------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Antes de prosseguir com a sessão, gostaria de 

endereçar uma saudação especial ao Senhor Major Paulo Maia Pereira. --------------------- 

Como é de conhecimento geral, a atribuição de distinções e atribuição de medalhas de 

honra, acontecem na sessão ordinária do mês de abril de cada ano. --------------------------

Durante o mês do Abril, o Senhor Major Paulo Maia Pereira, encontrava-se nomeado 

como 2º Comandante da Força Militar da Missão Multidimensional Integrada das 

Nações Unidas para a Estabilização da República Centro-Africana (MINUSCA). Por 

essa razão não foi possível proceder à distinção. Pelo que encontrando-se agora em 

Portugal, depois de ter honrando o nosso País, é este o momento para procederemos à 

condecoração da Medalha de Honra do Concelho. --------------------------------------------------  

--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de Junho de dois mil e vinte 

e dois, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: ----------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de junho de dois mil e vinte 

e dois, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: ----------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão extraordinária de julho 

de dois mil e vinte e dois; ofício a enviar convite para a inauguração do Parque de 

Merendas da Raposa. --------------------------------------------------------------------------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envia jornal relativo ao mês de Setembro e Outubro de dois 

mil e vinte e dois. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

JORNAL DO STAL – Envia exemplar relativo ao mês de Agosto de dois mil e vinte e 

dois. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DA RAPOSA – Ofício a enviar convite para o Festival de 

Folclore, Ofício a enviar convite para a festa da cerveja e ofício a enviar convite para a 

11ª edição da prova de arroz doce da Freguesia. ---------------------------------------------------- 

ANMP – Ofício a enviar Boletim informativo número quinze. ------------------------------------- 

FERNANDO MANUEL FIGUEIREDO CARDOSO – Ofício a enviar justificação de falta 

por motivos pessoais, à sessão ordinária de vinte e nove de Setembro de dois mil e 

vinte e dois. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 

 

 

 
Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº8-Setembro/2022 – Quadriénio 2021/2025 – Pág: 5 de 17 

 

CRISTINA MARIA CASIMIRO – Ofício a enviar justificação de falta por motivos 

pessoais, à sessão ordinária de vinte e nove de Setembro de dois mil e vinte e dois. -----

-------------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ------------------------------------------ 

-------------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos aos assuntos de interesse municipal  e 

perguntas dirigidas ao Executivo Municipal, nos termos do Regimento. ----------------------- 

Estão abertas as inscrições. ------------------------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. ----------------- 

A minha intervenção é para salientar algumas das muitas iniciativas que tem promovido 

relacionadas com a mobilidade sustentável, onde se inclui a criação de ciclovias, que 

promove e incentiva o uso da bicicleta, um facto importante para uma vida maia ativa, 

levando à prática de atividade física, lúdica e de manutenção, com evidente benefícios 

na saúde, e com a consequente diminuição da utilização do automóvel. Esta atitude 

meritória da Câmara Municipal de Almeirim, foi reconhecida recentemente, em vinte de 

setembro quando lhe foi atribuído o prémio nacional de Mobilidade em Bicicleta, pela 

Federação Portuguesa de Cicloturismo e Utilizadores de Bicicleta- Fazendo jus a esta 

distinção, também no dia vinte e dois de setembro, Dia Europeu Sem Carros, o 

Executivo apresentou o projeto piloto de incentivo à mobilidade sustentável, que 

consagra a criação de vias partilhadas e uma ciclovia na Avenida D. João I, até à 

Avenida de Liberdade. Pelo que acima foi referido, achamos importante realçar o 

testemunho destas iniciativas, na Assembleia Municipal, dada a sua relevância social e 

de compromisso da Câmara Municipal de Almeirim para com estes aspetos e problemas 

ambientais e de sustentabilidade ------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora a apreciar as moções e votos de 

pesar.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------VOTO DE PESAR------------------------------------------------ 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA »» Francisco Maurício, nascido no ano de mil 

novecentos e cinquenta e um em Almeirim, faleceu no passado dia vinte e seis de 

setembro, aos setenta anos de idade. ------------------------------------------------------------------ 

Francisco Maurício foi professor de Matemática e diretor da Escola Secundária Sá da 

Bandeira, em Santarém. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Além de dirigente associativo foi também autarca no Concelho de Almeirim, tendo 

exercido cargos de vereador e vice-presidente da Câmara. -------------------------------------- 

A Assembleia Municipal de Almeirim, na sua reunião de vinte e nove de setembro de 

dois mil e vinte e dois, delibera expressar um voto de profundo pesar pelo seu 

falecimento, endereçando à sua família e amigos as mais sentidas condolências. --------- 
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Solicita-se à mesa da Assembleia Municipal que desta deliberação seja dado 

conhecimento à família enlutada e aos órgãos de comunicação social. -----------------------

Almeirim, vinte e nove de Setembro de dois mil vinte e dois. ------------------------------------- 

O grupo do partido Socialista. ----------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação. --------------------------------------- 

--------- * Votação do Voto de Pesar - “Falecimento de Francisco Maurício”. – 

APROVADO POR UNANIMIDADE um Voto de Pesar pelo falecimento do ex-autarca 

Francisco Maurício, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo do PS, dois do 

Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP e dois do 

Grupo do Chega.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------Minuto de Silêncio--------------------------------------------- 

----------------------Retomados os trabalhos após um minuto de silêncio-------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao Grupo do CDU que faça a apresentação 

da Moção, que oportunamente entregou na Mesa e que posteriormente foi distribuía ao 

vários grupos políticos com representação na Assembleia Municipal de Almeirim. --------- 

---------------------------------------------------MOÇÃO------------------------------------------------------- 

-----------------------Pela manutenção de serviços rápidos na linha do Norte--------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»Foi anunciado recentemente pelo Governo a 

criação da linha de Alta Velocidade entre Lisboa e Porto, como um projeto estruturante 

para o país. O investimento na ferrovia é fundamental para Portugal para garantir uma 

mudança de paradigma de mobilidade essencial para reduzir a nossa pegada carbónica 

e aumentar a eficiência e independência energéticas.---------------------------------------------- 

 A construção da nova linha de Alta Velocidade pode ser muito importante para ligar 

Lisboa ao Norte do país, passando por Leiria, mas é inegável que ela acentuará a 

litoralização da rede ferroviária, se determinar a desclassificação da Linha do Norte com 

a eliminação de ligações rápidas (serviços alfa pendular e intercidades) entre Santarém 

ou Entroncamento (que serve igualmente os Distritos de Castelo Branco e Portalegre) e 

Lisboa e o eixo Coimbra – Porto – Braga – relegando-a apenas para o transporte de 

mercadorias e regional de passageiros. Ora, a nova linha de Alta Velocidade permite, 

do ponto de vista técnico, a articulação com a Linha do Norte, podendo o material 

circulante, os comboios, transitarem de uma para a outra. ---------------------------------------- 

Como tal, a desclassificação da Linha do Norte não é uma inevitabilidade, mas sim uma 

opção política, que terá um impacto muito negativo nos Distritos de Santarém, de 

Portalegre e de Castelo Branco, cujas populações verão reduzida a oferta de serviços e 

horários na ferrovia, aumentado o tempo das viagens de longa distância para o Norte do 

país, obrigando a um transbordo perto de Coimbra (Soure). -------------------------------------- 
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Transbordos e serviços regionais entre Vila Franca de Xira e Soure não são alternativas 

viáveis para viagens de longo curso, voltando a empurrar muitos passageiros para o 

automóvel particular, num momento onde os desafios colocados pela crise climática e 

energética têm que promover e estimular o uso do transporte ferroviário em detrimento 

do modo rodoviário. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Distrito de Santarém não pode ser remetido para uma interiorização que se vem 

acentuando de forma assustadora, contribuindo cada vez mais para o despovoamento, 

desertificação e agonia económica, com graves consequências para o seu 

desenvolvimento. Os investimentos ferroviários devem contribuir para combater as 

desigualdades territoriais, e não para as agravar. --------------------------------------------------- 

Neste sentido, a Assembleia Municipal de Almeirim, reunida a vinte e nove de setembro 

de dois mil e vinte e dois, delibera: Exigir ao Governo a manutenção de serviços rápidos 

na Linha do Norte, servindo as estações de Santarém e Entroncamento, em nome do 

direito a uma mobilidade rápida, confortável e segura, da sustentabilidade ambiental e 

climática, da justiça social e do desenvolvimento territorial equilibrado. ----------------------- 

Almeirim, vinte e nove de setembro de dois mil e vinte e dois. ----------------------------------- 

O Grupo Municipal da CDU. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a apreciação da 

Moção apresentada pelo grupo da CDU. --------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. ----------------- 

O documento agora apresentado, assenta em aspetos técnicos que impedem que 

alguns equipamentos não podem parar todo o lugar. No entanto a CDU ao fazer ênfase 

na manutenção dos serviços rápidos na Linha do Norte, partilhamos a vossa visão 

sobre o tema, pelo que votaremos favoravelmente. ------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

A nossa opinião sobre a Moção apresentada, partilha das nossas preocupações., pelo 

que iremos votar favoravelmente. ------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos à 

votação da moção: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação da Moção - “Pela Manutenção de Serviços Rápidos na Linha do 

Norte”. – APROVADO POR UNANIMIDADE a Moção “Pela Manutenção de Serviços 

Rápidos na Linha do Norte”, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo do PS, 

dois do Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP e dois 

do Grupo do Chega.------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto relativas à 

Congratulação, dou por terminado o Período Antes da Ordem do Dia. ----------------------- 
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Passamos de seguida à apreciação e votação da ata da sessão ordinária de trinta de 

Junho de dois mil e dois. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Estão abertas as inscrições. -------------------------------------------------------------------------------

Não existindo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de trinta de Junho de dois mil e vinte 

e dois – APROVADO POR MAIORIA a ata da sessão ordinária de trinta de junho de 

dois mil e vinte e dois, com vinte e três votos a favor, dezassete do Grupo do PS, dois 

do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP. Duas abstenções do Grupo do PS. ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos à 

apreciação da ata da sessão extraordinária de Julho de dois mil e vinte e dois. ------------ 

Estão abertas as inscrições. -------------------------------------------------------------------------------

Não existindo inscrições, passamos á votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação da ata da sessão extraordinária de vinte e sete de Julho de dois 

mil e vinte e dois – APROVADO POR MAIORIA a ata da sessão extraordinária de vinte 

e sete de julho de dois mil e vinte e dois, com vinte e três quatro a favor, dezoito do 

Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP. Uma abstenção do Grupo do PS. -------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos de seguida à apreciação da informação 

escrita. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO; ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Na página quatro é mencionado que continua a empreitada para a obra de 

requalificação das antigas instalações do IVV. A minha pergunta é para saber em que 

fase se encontra o desenvolvimento da obra. Depois, na página seis, refere que foi 

realizada uma reunião na área a da Comissão de Acompanhamento de Transferência e 

Competências na área da Educação, Sobre esta reunião, gostaria de saber quais foram 

a s conclusões? -----------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente à página trinta e três, trinta e quatro e trinta e cinco, nomeadamente os 

pontos quatro cinco e seis, onde é evidenciado nesta altura de Pandemia onde se falta 

co vales de mercearia, no programa operacional de apoio às pessoas carenciadas, e 

em especial, no ponto seis, “programa de emergência alimentar”, uma vez que é 
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referido que é uma resposta limitada no tempo e que fim implementada em contexto de 

pandemia. Aproveitando esta introdução: Pergunto; estando nós numa situação de 

alguma precaridade social, sanitária e económica, se este programa, em especial o 

programa seis se é manter? ------------------------------------------------------------------------------- 

JOANA CARVALHO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. ------------------ 

Lemos a informação escrita apresentada e pretendíamos ter mais esclarecimentos em 

diversas áreas: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

OBRAS MUNICIPAIS - Na página três é referido as várias obras que estão a decorrer 

nas escolas do Concelho, seja na Febo Moniz, ou na EB, 2/3 de Fazendas de Almeirim. 

Sabemos que as obras têm de ser realizadas, mas também sabemos que existem 

várias preocupações dos encarregados de educação, que também são legítimas. De 

que modo está a autarquia a pensar atuar para que não surjam riscos acrescidos aos 

alunos destas escolas e possam ter um bom ano letivo? ------------------------------------------ 

Na página seguinte, é referido que terminaram as obras de requalificação da Rua Pedro 

Álvares Cabral em Almeirim. Nós em Junho perguntámos que género de obra é que 

estava a ser realizada, e recordo que o Senhor Presidente respondeu que seria para 

facilitar a entrada e saída dos alunos da Escola Moinho Vento. Mas do que nos é dado 

a conhecer, e que apesar da obra concluída, esta ainda não está a ser utilizada e a via 

está fechada. Na página seis, no que diz respeito à educação, informa-se que o 

agrupamento de escolas de Fazendas, adotou a organização avaliativa semestral, pelo 

que gostaríamos de saber qual foi a razão para agrupamento de escolas ter tomada 

esta decisão. Quanto à cultura, na página vinte e três, refere-se que realizaram-se as 

festas da cidade de Almeirim e o Festival da Sopa da Pedra, pela nossa parte, e 

enquanto frequentadores das mesmas, pareceram-nos bastante concorridas, mas que 

certamente poderá avançar com uma estimativa dos visitantes em ambas as iniciativas, 

assim com a opinião das coletividades que participaram. Na parte do turismo, na página 

vinte e seis, informa-se que se procederam a seis substituições iniciais/renovação no 

serviço das bicicletas de Almeirim. Gostaríamos de ter mais informação de quantos são 

os utilizadores deste sistema. ----------------------------------------------------------------------------- 

Pela comunicação social, tomamos conhecimento que a autarquia recebeu um prémio 

relativo à semana da mobilidade, onde, pela mesma ocasião comunicou alterações à 

mobilidade na cidade. Que alterações são? -----------------------------------------------------------

Na Unidade de Gestão Financeira, gostaríamos de saber o real prazo médio de 

pagamento a fornecedores. -------------------------------------------------------------------------------- 

CARLOS OLIVA (Grupo do CHEGA) »» Boa noite. -------------------------------------------------

Aproveitando algumas dúvidas colocadas anteriormente, e porque o texto é diminuto. --- 
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Nós gostaríamos de saber, dado que é a nossa função fiscalizar despesas e receitas do 

Município de Almeirim, na rúbrica educação qual foi o valor alocado para a realização 

do jantar de receção aos professores dos agrupamentos de Escolas o Concelho? -------- 

Gastaríamos de saber o número de professores que estiveram presentes no jantar, 

assim como o valor gasto com esta iniciativa. -------------------------------------------------------- 

Sabemos que estamos a atravessar momentos de crise, motivados por razões, 

económicas, sociais e sanitárias, pelo que este gasto nos parece desproporcionado. ---- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, solicito ao 

Senhor Presidente da Câmara de Almeirim que preste os esclarecimentos que entender 

ser possíveis. –------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------ 

Julgo ter tomado nota de todas as questões, pelo que irei tentar responder a tudo. ------- 

Em relação às obras do IVV, neste momento estamos no final da estrutura de betão, 

para depois se avançar para as alvenarias. ----------------------------------- ----------------------- 

No que diz respeito à Acão Social, trata-se de um programa Nacional, que pelas 

informações que detenho é para continuar. ----------------------------------------------------------- 

No âmbito da descentralização, o que temos vindo a fazer é articular com as várias 

entidades e ministérios, nomeadamente nas questões da educação que é a que se 

encontra mais avançada em termos de negociações com a descentralização para as 

autarquias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

No que diz respeito às obras nas escolas, é verdade que estamos algo preocupados, 

mas temos a esperança de terminar as obras muito em breve, concretamente em dois 

mil e vinte e dois, princípios de dois mil e vinte e três no que diz respeito à P3. Quanto 

às duas EB 2/3 até meados de dois mil vinte e três. Tudo o que temos vindo a fazer é 

em articulação com as escolas, com as suas direções e obviamente com os pais. -------- 

Quanto às obras na Rua Pedro Álvares Cabral, a obra está concluída, estamos a 

aguardar oportunidade para colocar o pavimento de betão. -------------------------------------- 

Quanto aos semestres ou trimestres das escolas, são escolhas dos agrupamentos, nos 

quais não temos qualquer interferência. ---------------------------------------------------------------- 

No que diz respeito às bicicletas ALGIRAS, temos cerca de cinquenta utilizadores 

regulares. Pretendemos no futuro, à semelhança do que se faz pela Europa, colocar 

algumas vias sinalizadas com limitação de velocidade de 30kms/hora com a utilização 

simultânea para bicicletas. Numa primeira fase a via escolhida é o troço da Avenida do 

João I em Almeirim que será devidamente pintada e sinalizada para o efeito. --------------- 

Quanto aos prazos médios de pagamento, a informação que dispomos é disponibilizada 

pela DGAL. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Houve uma mudança de software e nunca mais disponibilizaram informação atualizada. 

Sobre a questão relativa à receção dos professores, fazemos todos os anos este 

género de evento, de modo a acolher os novos docentes colocados nas diferentes 

escolas. Este evento começa com o seminário destinado aos professores da escola 

pública, que se realiza habitualmente no Cine Teatro de Almeirim, que se prolonga por 

todo o dia. Terminando depois com o beberete de convívio com todos os participantes.  

O evento envolveu cerca de trezentos docentes. Não ultrapassamos os cinco mil euros.  

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  Boa noite. --------------------------------------------------- 

No seguimento das explicações que o Senhor Presidente da Câmara prestou, 

relativamente às questões de segurança nas escolas, surgiu-me uma questão que 

gostaria de ver respondida ou esclarecida. Para além do que já se encontra garantido 

pela segurança em obra, foi solicitada a colocação de mais assistentes operacionais? --- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Não foi solicitado nenhum reforço de Assistentes 

Operacionais para fazerem apoio nos espaços de recreio, enquanto decorrem as obras 

nas Escolas. Posso apenas adiantar que se encontra em andamento um concurso para 

mais recrutamento na área que refere. ----------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições, passamos ao ponto 

seguinte da Ordem de Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------ 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

ESTABELECIMENTO E FIXAÇÃO DAS TAXAS PARA VIGORAREM EM DOIS MIL E 

VINTE E TRRÊS DO IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM A ALÍNEA A) DO ARTIGO CATORZE DA LEI NÚMERO 

SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM RECURSO AO DECRETO-LEI NÚMERO DUZENTOS E 

OITENTA E SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE DOZE DE NOVEMBRO (CIMI) COM 

TODAS AS SUAS ALTERAÇÕES, SENDO A ÚLTIMA E A SUA TIRISSEÍSSIMA 

SÉTIMA A INTRODUZIDA PELA LEI DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE, DE TRINTA E 

UM DE MARÇO; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. Dou a palavra ao 

Senhor Presidente da Câmara para fazer uma introdução deste assunto relacionados 

com os impostos a vigorar em dois mil e vinte e três. ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se o Senhor Presidente da Assembleia me permitir a 

minha intervenção seria sobre o ponto quatro, cinco, seis e sete. -------------------------------

Em relação ao ponto quatro, como já aqui foi dito noutros anos, temos vindo a baixar a 
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taxa do IMI: Durante muitos anos o IMI era entre zero três e zero cinco. Nós tínhamos a 

rondar os zero quatro. Depois o IMI passou a poder ter um valor entre zero trezentos e 

zero quarenta e cinco. Nessa altura, assumimos o compromisso político de ir baixando 

gradualmente este imposto, até o mesmo se fixar num valor intermédio. A proposta é 

que ele passe para o valor de zero três oito cinco. -------------------------------------------------- 

Sobre a questão do IRS, é uma proposta semelhante, a DERRAMA igual e a Taxa 

Municipal de Direitos de Passagem também. --------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições sobre estes temas. --- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

A nossa intervenção segue a mesma linha da de anos anteriores relativamente a estes 

temas. Reforçando, que nos dois últimos anos estamos a viver uma Pandemia, com 

consequências sanitárias e económicas devastadoras para o nosso País. ------------------- 

Não bastando estes problemas, o Presidente da Federação Russa, Vladimir Putin, 

autoriza “uma operação militar especial” no Leste da Ucrânia, originando um fluxo 

migratório de refugiados para a Europa, em especial para a Polonia, como País de 

giratório para outros países de acolhimento, gera também uma crise ao nível do 

fornecimento de energia fosseis. ------------------------------------------------------------------------- 

A acrescentar a tudo isto, uma inflação galopante, com reflexos severos na vida de 

todos os Portugueses. --------------------------------------------------------------------------------------- 

É sobre esta reflexão que mantemos a nossa posição em relação às votações dos 

últimos anos. Ou seja, entendemos que enquanto Autarquia, à semelhança do Governo 

de adotar medidas que possa mitigar as dificuldades dos Almeirinense. ---------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  Boa noite. --------------------------------------------------- 

Em nome da CDU farei uma intervenção para todos os pontos, excluindo o ponto seis 

que será feita pela minha colega de bancada. -------------------------------------------------------- 

Relativamente ao IMI, taxa sobre os imóveis, para dois mil e vinte e três. Nós temos 

efetivamente defendido a redução de algumas taxas e impostos, e este tem sido um 

deles. Insistimos nisso ao longo dos anos, por dois pressupostos, o primeiro por 

considerarmos que o abaixamento deste imposto tem um impacto positivo nos 

rendimentos das famílias, sendo cada vez mais notório, até pela informação escrita que 

analisámos relativamente à Acão Social, a situação das famílias é hoje bastante mais 

vulnerável, pelo que qualquer ajuda será sempre de valorizar. O segundo pressuposto 

para o abaixamento deste imposto é quando acontecem condições orçamentais, o que 

na nossa opinião acontece com as contas do município de Almeirim, ao longo dos anos. 

No entanto, não estamos alheios aos impactos orçamentais que a Autarquia irá 

enfrentar no próximo ano, à semelhança das famílias portuguesas. ---------------------------- 
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Apesar destes constrangimentos, a Câmara propõe na Assembleia Municipal, na 

sessão de hoje, uma ligeira descida do IMI, que o Grupo da CDU valoriza. O 

compromisso político aqui assumido é de valorizar e por isso iremos votar 

favoravelmente a favor desta proposta. Fazemos votos que se concretize a 

continuidade desta redução por parte do Executivo Municipal, nos próximos anos.---------

Relativamente ao IRS, consideramos que a opção da autarquia tem sido positiva, pelo 

que temos votado a favor da opção do IRS ao longo dos anos. --------------------------------- 

Finalmente, quanto ao ponto sete, sobre a Taxa de Direitos de Passagem, temos 

votado a favor da mesma, principalmente após dois mil e quinze quando surgiu uma 

alteração à legislação da lei designada de “comunicações Eletrónicas”, porque na 

opinião da CDU a redação que foi introduzida em dois mil e quinze veio clarificar aquilo 

que era a prática com a qual não concordávamos. Uma vez que a maior parte das 

empresas imputava aos seus consumidores esse aumento que vinha refletido na sua 

fatura. Embora a Lei esteja em vigor, e que determina que cabe às empresas que 

oferecem estes serviços de comunicações eletrónicas acessíveis ao público em local 

fixo, a responsabilidade do seu pagamento, independentemente do valor que a 

Autarquia recolhe desta taxa consideramos que é favorável que ela exista, pelo que 

votamos a favor tal como nos anos anteriores. ---------- 

JOANA CARVALHO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. ------------------ 

Relativamente à proposta de DERRAMA para dois mil e vinte e três apresentada pelo 

Executivo Municipal mantém os valores dos anos anteriores. Vivemos tempos difíceis 

para todos, famílias e empresas, e não se prevê que melhorem nos tempos mais 

próximos, antes pelo contrário, as dificuldades, no entanto como sempre não atingem 

todos por igual. As Micro e Pequenas Empresas pelas suas características e dimensões 

possuem uma capacidade diminuta para absorver os inflacionados custos de 

funcionamento e produção, tudo o que necessitam para funcionar. Muitas não vão 

conseguir sobreviver. Neste quadro, qualquer ajuda será com certeza bem-vinda. No 

casso da DERRAMA, pensamos que a isenção para estas empresas com volumes de 

faturação até cento e cinquenta mil euros, seria justíssima a sua isenção, e para o 

orçamento da Autarquia não teria efeitos significativos. As empresas de maior 

dimensão, possuem outras condições para responder às dificuldades, pelo que 

concordamos em manter o valor de um e meio por cento. ---------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite. --------------------------- 

Começando pelo ponto quatro, congratularmo-nos pelo caminho que tem vido a ser 

traçado e percorrido pelo Executivo Municipal de ir baixando gradualmente o imposto na 

linha que foi o compromisso político assumido junto dos Almeirinenses. ---------------------- 
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Quanto ao IRS, DERRRAMA e taxa de Direito de Passagem para o ano de dois mil e 

vinte e três, partilhamos da mesma opinião pelo que votaremos igualmente a favor. ------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Concluídas as intervenções sobre os assuntos em 

análise, e não existindo mais inscrições, dou  palavra final ao Senhor Presidente da 

Câmara para fazer as considerações que entender oportunas. ---------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos, novamente. -------------------------------- 

É verdade que temos a contas equilibradas e em dia, porque fazemos uma gestão entre 

o deve e o haver. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação ao IMI, estamos a falar de uma ponderação que está ligada com uma 

estabilidade fiscal importante. Foi nosso compromisso reduzir este imposto 

gradualmente, e tencionamos terminar esta descida, mantendo o valor que assumimos 

zero três, sete seis cinco, ou seja, metade daquilo que a Lei no permite até final do 

nosso mandado autárquico. -------------------------------------------------------------------------------- 

Aproveito para informar, que existem em Almeirim, como no País, centenas de pessoas, 

que se encontram abaixo de um determinado valor tributável, estão isentas do 

pagamento de imposto. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Concluindo, estou consciente que os impostos não são desejáveis para ninguém, 

porém, sem eles eu não consigo criar um conjunto de ofertas de educação, saúde, 

desporto, cultura, Acão social, proteção, entre outras. Quanto esta maioria estiver 

mandatada para dirigir a autarquia, entendemos que este será o nosso caminho, tendo 

tudo horizonte sempre o foco que é importante aliviar impostos, mas apenas no 

momento em isso seja possível. -------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos à 

votação do ponto quatro que este em apreciação. --------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto QUATRO da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta para estabelecimento e fixação das taxas para 

vigorarem em dois mil e vinte e três do Imposto Municipal sobre Imóveis, com vinte e 

cinco votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois da 

coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP e dois do Grupo do Chega. --------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» A nossa 

declaração de voto é para fundamentar a nossa votação favorável relativamente ao 

ponto quatro. Embora seja uma redução lojeira, representa um compromisso na descida 

de impostos, onde se inclui uma clara intenção de honrar o compromisso político 

assumido anteriormente. ------------------------------------------------------------------------------------ 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais declarações de voto, 

passamos ao ponto número cinco. ---------------------------------------------------------------------  

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

PARTICIPAÇÃO NO IRS PARA DOIS MIL E VINTE E TRÊS, APRESENTADA PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL NOS TERMOS DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 

SEIS DA LEI SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE 

SETEMBRO, CONJUGADO COM A ALÍNEA C), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE 

E CINCO DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE 

DOZE DE SETEMBRO; ------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Uma vez que este assunto foi apreciado e 

discutido em conjunto, passamos à votação. --------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto cinco da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta para participação no IRS para dois mil e vinte e três, 

com vinte e três votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, e 

dois do Grupo do Chega. Dois votos contra da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Votos? ------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Relativamente 

a este ponto, na minha opinião não sei se se poderá afirmar que os valores aplicados 

ao IRS para diz mil e vinte e três seja uma questão ideológica. Entendemos, que no 

momento em que atravessamos que devia existir uma redução no IRS. ---------------------- 

Assinalamos que em dois mil e vinte houve cerca de cento e quatro municípios a reduzir 

a taxa de IRS, em dois mil e vinte e um, cerca de cento e cinquenta e dois municípios 

optaram também por uma redução do IRS ao seus munícipes, em dois mil e vinte e dois 

cerca de ceto e setenta e dois municípios, significa que efetivamente existem municípios 

que percebem que existe uma franja da população que se sente com a crise sanitária, 

económica e social. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao ponto seis da Ordem de 

Trabalhos. . ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DA 

DERRAMA PARA DOIS MIL E VINTE E TRÊS, APRESENTADA PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL NOS TERMOS A ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E 

TRÊS DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE 

DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS 
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MIL E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS 

MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, SETE – A BARRA DOIS MIL E 

DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS 

MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO CINQUENTA 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA C) DO 

ARTIGO CATORZE DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE 

DE TRÊS DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D 

BARRA DOIS MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO 

SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, 

NÚMERO CENTO E TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE 

SETEMBRO, NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE 

MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE 

E OITO DE DEZEMBRO, LEI CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE, 

DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS 

MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, LEI NÚMERO SETENTA E UM 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO 

DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE DE TRINTA E UM DE MARÇO, E AINDA, EM 

CUMPRIMENTO DA ALÍNEA D), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO DO 

ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE 

SETEMBRO; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação do ponto seis, uma vez que 

este assunto já mereceu a apreciação da Assembleia Municipal. ------------------------------- 

--------- * Votação do ponto seis da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta de criação da DERRAMA para dois mil e vinte e três, com vinte e 

um votos a favor. Dezanove do Grupo do PS e dois do Grupo do Chega. Quatro 

abstenções, duas do Grupo da CDU e duas da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de voto sobre o ponto 

número seis da Ordem de Trabalhos? ------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »»  Relativamente 

à DERRAMA entendemos que devia existir uma descida na sua tributação. Quanto esta 

proposta se divide em duas, entendemos que se podia criar uma outra. Por essa razão 

a nossa votação foi a abstenção. -------------------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao ponto sete. ------------------------ 
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SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA TAXA MUNICIPAL DE 

DIREITOS DE PASSAGEM PARA O ANO CIVIL DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, NOS 

TERMOS A ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS COM 

ALÍNEA B) DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO, AMBOS DO ANEXO I À 

LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, 

CONJUGADO COM A LEI NÚMERO CINCO BARRA DOIS MIL E QUATRO, DE DEZ 

DE FEVEREIRO (LEI DAS COMUNICAÇÕES ELETRÓNICAS) E POSTERIORES 

ALTERAÇÕES, A ULTIMA DAS QUAIS, A QUINZE INTRODUZIDA, PELO DECRETO-

LEI NÚMERO NOVENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSETE DE TRINTA E UM 

JULHO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para a apreciação e 

discussão do ponto sete, passamos à votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto sete da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a Taxa Municipal de Direitos de Passagem para o ano civil 

de dois mil e vinte e três, com vinte e cinco votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, 

dois do Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP e dois 

do Grupo do Chega. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, não existindo 

declarações de voto e não existindo inscrições para intervenções no período do público, 

dou por encerrada esta sessão. -------------------------------------------------------------------------- 

Desejo a todos uma boa noite. ---------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e duas horas e quarenta e cinco minutos, do dia vinte nove de setembro de 

dois mil e vinte e dois, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a 

presente ata, que, depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser 

assinada pelos membros da mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 

 
O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 

 
O Segundo – Secretário, 

                                ________________________________________ 


